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OPINIÃOCURTAS

MUITO SE FALA DE HABILIDADES PROFISSIONAIS.
E POUCO DE EDUCAÇÃO POLÍTICA E CIDADÃ!

FÁBIO CALDEIRA*

fabio.silva@hojeemdia.com.br

Divido esse texto em duas partes. Primeiramente, é ine-
gável a constatação de que o dinamismo global e o intenso
desenvolvimento tecnológico impõem que as pessoas apri-
morem suas competências profissionais e se adaptem ao
complexo e exigente mercado de trabalho do momento e
do que está por vir.

De grande valia resumo de documento do último Fórum
Econômico Mundial quanto às habilidades para o trabalho
do futuro. Dispõe o mesmo principalmente de três de gran-
de relevância para o êxito no âmbito profissional.

Adaptabilidade e principais características que devemos
buscar: demonstrar conforto com a incerteza; tomar deci-
sões e desenvolver soluções sob pressão; mudar perfeita-
mente de seguidor a líder; abraçar oportunidades para
aprender novos tópicos e aprimorar novas habilidades.

Colaboração: Influencia e é influenciado por bons da-
dos; está disposto a mudar de mentalidade quando con-
frontado com novas evidências; capaz de construir relacio-
namentos com todos; age rapidamente para reduzir a ten-
são e resolver conflitos e comunica respeitosamente e ouve
atentamente.

Resolução de problemas: aborda os problemas com
curiosidade; estuda a situação para identificar a causa; re-
aliza brainstorm para possíveis soluções e testa em escala
pequena e analisa os resultados e continua monitorando.
Todo o disposto acima é indubitavelmente de grande rele-
vância para as pessoas e suas carreiras profissionais, para
as empresas e governos, para a economia do país. Inclusi-
ve, há muito material acerca do tema, de grande necessi-
dade para enfrentarmos os desafios contemporâneos.

DE TECO-TECO
Dia desses um observador ao comentar sobre a

implantação do campus da UFLA em São Sebastião
do Paraíso, comparou que o município tem em mãos
um Boing e está voando em teco-teco. Quis dizer
que tem faltado apoio de forças vivas, dos setores
público e privado, de se buscar parcerias com aque-
la universidade, trabalhar para a vinda de novos cur-
sos, e consequentemente mais alunos, de modo a
se utilizar seu potencial. É algo a ser pensado.

“ATÉ AGORA, NADA”
Vez por outra esta coluna recebe mensagens de

paraisenses se dizendo descontentes, porque infor-
maram que lâmpadas em postes de iluminação pú-
blica próximo às suas residências estão com lâmpa-
das queimadas, e a demanda ainda não foi atendi-
da. Ou, demorou em demasia para que tomassem
providência. A informação é que anteriormente em
até sete dias o problema costumava ser sanado. No
entanto há quem afirme que há mais de um mês
protocolou a reclamação, e até agora, nada.

TEM RAZÃO
Como se trata de serviço essencial visando bem

estar e segurança, e se sabe que a substituição de
lâmpadas queimadas é serviço terceirizado, neces-
sário se faz trilhar para se ver onde está ocorrendo a
falha. Na ordem de serviço, ou na demora em ser
executado. Afinal, assiste razão quando o reclaman-
te alega que paga taxa de iluminação pública, e não
está bem servido.

NO BREU
Desse mal também se queixam moradores de

edifício na Praça Comendador João Alves (Fonte
Luminosa). Segundo afirmam, várias lâmpadas no
interior da praça estão queimadas, e reclamações
reiteradas foram feitas. Mas a escuridão continua.

FECHAR AS PORTAS
Em ofício enviado nesta semana para a Adminis-

tração Municipal de Paraíso e Superintendência Re-
gional de Saúde, em Passos, o presidente do Con-
selho Diretor e Curador da Fundação Gedor Silveira,
Fernando Montans Alvarenga comunicou que o Hos-
pital mantido por aquela instituição está em estado
terminal, ou seja, dentro de 30 dias, se não acudido
financeiramente, fechará suas portas. Conforme
matéria publicada nesta edição do “JS”, Fernando
explica com detalhes que o déficit financeiro é de R$
300 mil por mês.

DEFASADOS
Um dos problemas cruciais conforme explica

Fernando Alvarenga, é hospitais psiquiátricos não re-
cebem do governo, o mesmo tratamento dado a hos-
pitais gerais. E de longa data, conforme administra-
ções anteriores se queixaram, e matérias foram
publicadas pelo “JS”, as diárias pagas pelo SUS es-
tão defasadas, sem reajuste. Alvarenga também apon-
ta o não cumprimento de acordo feito para a colabo-
ração financeira entre o Município, Estado e União
visando corrigir o valor das diárias hospitalares de
modo garantir o equilíbrio financeiro da instituição. O
hospital continua recebendo valores defasados, diz ele.

POSITIVO
Minas Gerais já registrou a criação de 740.366

empregos com carteira assinada de janeiro de 2019 a
junho deste ano, segundo dados do Cadastro Geral
de Empregados e Desempregados (Caged), do Mi-
nistério do Trabalho. Só no mês passado, o estado
teve saldo positivo de 25.537 postos de trabalho for-
mais, ficando atrás apenas de São Paulo, com 36.418.
No primeiro semestre deste ano, Minas já acumula a
geração de 144.298 empregos formais, mantendo
também a segunda colocação no ranking dos esta-
dos, perdendo apenas para São Paulo, que criou no
período 276.800 vagas com carteira assinada.

AGROPECUÁRIA
Por setor de atividade econômica, a agropecuária

liderou em junho a geração de empregos formais em
Minas, com a criação de 9.215 postos de trabalho,
seguido por serviços (7.936), construção civil (4.165),
indústria (2.388) e comércio (1.835). Já no primeiro
semestre deste ano, os serviços ficaram no topo da
geração de vagas de emprego, com estoque de
63.341 postos de trabalho. Na sequência, vieram
construção civil (28.706), agropecuária (27.426), in-
dústria (23.367) e comércio (1.462).

MEMÓRIA PARAISENSE
Neste sábado, 29 de julho, o Lar Pedacinho do

Céu completa 32 anos de sua fundação. A principal
atividade da benemérita associação é a assistência
social, abrigando crianças carentes, órfãos, algumas
delas apresentando problemas de saúde e necessi-
dades especiais. Sua primeira diretoria foi assim com-
posta: Moacyr Mariano (presidente), Mariuza Alves
de Oliveira Silva (vice-presidente), Maria Lúcia Grilo
Duarte (1.ª secretária), Hélcio Antônio Bonfim (2.º
secretário), Romilda Theodoro de Souza Duarte (1.ª
tesoureira), Adriana Campos Soares (2.ª tesoureira),
diretor de patrimônio, Antonio César Picirilo. (Com
informações do livro Efemérides Paraisenses).
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F A L E C I M E N T O S
22/07 - Luzia de Fátima Silva Naves, 70 anos

22/07 - Willian Santos Ribeiro, 38 anos

22/07 - Mercedes Oliveira Silva, 95 anos

22/07 - Salvador Franklin Gomes, 77 anos

22/07 - João Batista dos Santos, 60 anos

23/07 - Vilma Aparecida de Souza, 69 anos

23/07 - Nivaldo Laudelino Ferreira, 58 anos

23/07 - Rafael de Andrade Teixeira Pinto, 29 anos

24/07 - Moacir Cortez, 87 anos

24/07 - Sebastião Aparecido dos Santos, 62 anos

25/07 - João Dias de Queiroz, 88

25/07 - Francisca Alves dos Reis, 87 anos

26/07 - Maria Therezinha Tubaldini Souza, 77 anos

27/07 - Jorge Elias Abdo, 88 anos

28/07 - Antônio Augusto Miranda, 71 anos

Por outro lado, na segunda parte do texto, pouco se fala
e quase nada de ações concretas acerca de educação ci-
dadã e política das pessoas. Seja por parte dos governos,
empresas ou entidades da sociedade civil organizada. Ve-
mos ações isoladas, importantes, mas com impactos redu-
zidos.

Não se fortalece uma nação de forma sustentável, não
amadurece a democracia, não aprimora o sistema de re-
presentação política sem educação cidadã ampla. Não há
país com índices satisfatórios de efetividade nas políticas
públicas, redução da corrupção e com boas leis sem uma
população ciente dos seus direitos, deveres e obrigações.

No Brasil vivemos uma era de exigência de direitos e
esquecimento dos deveres. Frágil o sentimento de pátria,
de pertencimento e quase ausente o espírito coletivo, sen-
do que deve sobrepor aos interesses individuais.

Há falta de interesse, ou ainda pior, uma omissão pro-
posital para manter a maioria da população distante de uma
educação cidadã e política. Algo que compromete o futuro
do país ao ter a maioria da população "domesticada".

Com cidadãos mais conscientes, possibilita-se maior
participação democrática, o voto passa a ser mais qualifi-
cado e a cobrança maior em relação aos governos e à dis-
posição dos recursos suados frutos dos altos impostos que
pagamos.

Habilidades profissionais e educação técnica forma mão
de obra, fortalece empresas e ajuda a melhorar a econo-
mia de um país.

Educação Cidadã e formação política formam cidadãos
e uma verdadeira Nação!

*Doutor em Direito pela UFMG e professor da Academia da PMMG
(Fonte: Hoje em Dia 21/07/2023)

A palavra da maldade huma-
na é sempre cruel para quantos
lhe ouvem as criminosas insinu-
ações.

O caso de Judas demonstra
irresponsabilidade e a perversi-
dade de quantos cooperam na
execução dos grandes delitos.

O espírito imprevidente, se
considera os alvitres malévolos,
em breve tempo se capacita da
solidão em que se encontra nos
círculos das consequências de-
sastrosas.

Quem age corretamente en-
contrará, nos felizes resultados
de suas iniciativas, aluviões de
companheiros que lhe desejam
partilhar as vitórias; entretanto,
muito raramente sentirá a pre-
sença de alguém que lhe comun-
gue as aflições nos dias da der-
rota temporária.

Semelhante realidade induz
a criatura à precaução mais in-
sistente.

A experiência amarga de
Judas repete-se com a maioria

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Isso é contigo

AVÓS
Desde tempos imemoriais
No passado, os ancestrais
Avós se fizeram presentes,
Com exemplos frequentes!

A casa está sempre aberta
Cheiro da cozinha desperta
A infância despreocupada,
Mesa acenando a garotada!

São eles duas vezes pais
Muitas delas são iguais;
Criando os netos vindos
Com carinho benvindos!

Avós,  o nosso carinho, calor
Os abraços com todo amor

Aos que estão na eternidade
O agradecimento, saudade!

EM 26 DE JULHO
DIA DOS AVÓS

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

dos homens, todos os dias, em-
bora em outros setores.

Há quem ouça delituosas
insinuações da malícia ou da
indisciplina, no que concerne à
tranquilidade interior, às ques-
tões de família e ao trabalho
comum. Por vezes, o homem
respira em paz, desenvolvendo
as tarefas que lhe são necessá-
rias, todavia, é alcançado pelo
conselho da inveja ou da
desesperação e perturba-se com
falsas perspectivas, penetrando,
inadvertidamente, em labirintos
escuros e ingratos.

Quando reconhece o equívo-
co do cérebro ou do coração,
volta-se, ansioso, para os con-
selheiros da véspera, mas o
mundo inferior, refazendo a ob-
servação a Judas, exclama em
zombaria: "Que nos importa?
Isso é contigo".

(Do livro "Pão Nosso",
Emmanuel, psicografia

do médium Francisco
Cândido Xavier).

E disse: Pequei, traindo o sangue inocente.
Eles, porém, responderam: Que nos importa? Isso é contigo.

 (Mateus, 27:4)

Em nome do esposo, filhos,
genro nora e netos, agradecemos
a todos os familiares e amigos
que oraram pela saúde e bem
estar de nossa amada

Aproveitamos para convida-los para
as celebrações de missas que aconte-
cerão na Igreja Matriz São Sebastião
nos dias 30 de julho às 19 horas, e 31
de julho às 11h30.

REITERAMOS NOSSOS VOTOS DE
ESTIMA E GRATIDÃO PELO CARINHO,

AMOR E DEDICAÇÃO A ELA.

MARIA THEREZINHA
TUBALDINI SOUZA

NOTA DE AGRADECIMENTO
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A ACISSP comemora no
próximo dia três de agosto os
65 anos de sua fundação. Para
comemorar a data foi prepa-
rado um mês inteiro de even-
tos, palestras e homenagens,
todos abertos para a partici-
pação dos associados e da
população de Paraíso e região.

No ano de 1958 seis bene-
méritos da cidade se organi-
zaram para a instituição da
associação comercial e indus-
trial da cidade. Subscreveram
essa fundação 59 empresári-
os que deram início à história
da ACISSP. Esse histórico
será lembrado com o evento
que começa às 19h no Teatro
da entidade. Uma noite de
celebração e alegria com o
reconhecimento daqueles que
a presidiram e promoveram o
seu desenvolvimento.

No dia seguinte, quatro de
agosto, acontece uma palestra
com a jornalista e especialista
em café, Mariana Proença, que
vai explanar sobre o tema:
“Café Especial: Como partici-
par desse mercado, concursos,
prêmios e certificações”. O
encontro é gratuito e acontece
às 11h na sede da ACISSP.

No dia oito, a partir das
nove horas da manhã, a
ACISSP recebe a etapa Cen-
tro-Oeste do circuito E-Mi-
nas, promovido pela Federa-
minas (Federação das Associ-
ações Empresariais de Minas
Gerais). Trata-se de um even-
to que acontece durante todo
o dia. No período matutino
acontecerá um painel de dis-
cussão de temas voltados ao
desenvolvimento econômico
regional que reunirá represen-
tantes do Governo do Estado
de Minas Gerais, da Prefeitu-
ra de Paraíso e do empresa-
riado da região para apresen-
tação de sugestões e de de-
mandas que facilitem a vida
do empreendedor.

Desde a recuperação de es-
tradas da região até temas vol-
tados à incentivos fiscais po-
derão ser debatidos nesse en-
contro. À tarde será a vez da
apresentação de soluções e
novos projetos para as asso-
ciações comerciais e industri-
ais. A participação da popu-
lação nesse evento é funda-
mental, uma vez que será a
oportunidade de apresentar as
demandas que precisem ser
melhoradas ou corrigidas para
melhorar nossa região.

Na noite do dia oito, às

ACISSP completa 65 anos em agosto
com um mês cheio de atividades

19h, acontece a palestra gra-
tuita com Ciro Bottini, ex
apresentador do canal Shop
Time. O tema de sua expla-
nação é o “Papel do vendedor
no século XXI”. O evento é
destinado às pessoas ligadas
às vendas e daqueles que pre-
cisem reciclar seus conheci-
mentos e técnicas de aborda-
gem, fechamento de negócios
e vender mais. As vagas para
esse evento são limitadas à
capacidade do Teatro ACISSP.

No dia 10, às 19h30, será
a vez de setor industrial da
ACISSP fazer um evento
com a realização de uma pa-
lestra da economista Rita
Mundim que falará do cená-
rio econômico brasileiro e
mundial e as previsões para
os próximos meses, a partir
dos acontecimentos que es-
tão desenhados. Esse even-
to acontece em parceria com
o Sicoob Nosso-credito e
também é aberto para todas

Na oportunidade são comemorados ainda os 10 anos de implantação da CDL e lançamento
oficial da ACISSP Agro. Todos os eventos são abertos aos associados e à população da região

as pessoas interessadas que
queiram atualizar suas infor-
mações e ter um panorama
da economia do país e mun-
dial.

No sábado, dia 12 de agos-
to à partir das 10 horas, acon-
tece o Praça Viva do Dia dos
Pais, que será realizado na
Casa da Cultura. As atrações
costumeiras do evento acon-
tecem em comemoração aos
pais e no mesmo local acon-
tece uma Exposição de Car-

ros Antigos. O evento é aber-
to ao público.

No dia 15, a partir das oito
horas da manhã, acontece na
sede da ACISSP uma oficina
sobre Chat GPT, sua aplica-
ção, as vantagens do uso da
ferramenta e como explorar
todas as funcionalidades em
benefício do seu empreendi-
mento. A oficina é gratuita e
aberta à participação de todos
os interessados.

Já no dia 17 de agosto será

a vez de receber na ACISSP
estudantes do ensino médio e
superior para uma oficina so-
bre o PROE (Programa de
Estágios) e do Programa Em-
pregar, desenvolvido pela as-
sociação com o objetivo de
intermediar a oferta de empre-
go das empresas associadas
com os trabalhadores interes-
sados nas vagas. As ativida-
des acontecerão durante todo
o dia e à noite.

O PROE possibilita a
contratação de estudantes para
estágio pelas empresas bene-
ficiando o empresário que con-
segue contar com a mão de
obra em seu empreendimento
e o estudante que some expe-
riência e enriquece seu currí-
culo para a inserção formal no
mercado de trabalho.

No dia 22 será a vez da
realização de uma rodada de
negócios das integrantes da
ACISSP Mulher. Será uma
oportunidade para a amplia-
ção dos contatos comerciais
fazendo a conexão de de-
manda e oferta como forma
de incentivo aos negócios
locais.

No dia 24, às 19h30 no
Teatro ACISSP, acontecerá a
palestra “Governança Corpo-
rativa, Planejamento Patrimo-
nial e Sucessório” que apre-
sentará modelos e formas de
se realizar a sucessão nas em-
presas familiares. Esta pales-
tra, a exemplo de todos os
eventos comemorativos ao
aniversário da associação, é
gratuita e é realizada em par-
ceria com a cooperativa
Unicred Evolução.

“São datas muito marcan-
tes: 65 anos da ACISSP e 10
anos da CDL, e pensamos em
retornar ao nosso associado,
que é o motivo de existirmos,
sua dedicação e parceria com
as instituições. São eventos
diversificados, envolvendo
todos os segmentos represen-
tados por nós, ou seja, comér-
cio, indústria, serviços e
agronegócios, gratuitos e
abertos a todos empresários,
suas equipes e à população
em geral que tiver interesse.
Esperamos contar com todos
em nossas comemorações”,
destacou o Presidente da
ACISSP /CDL, Dr. Matheus
Colomba-roli.

A programação completa e
detalhada pode ser conferida
nas redes sociais da ACISSP.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) tem atu-
ado de forma a se adequar às
exigências da Lei Geral de
Proteção de Dados (LGPD),
que estabelece a estrutura le-
gal de direitos do titular de
dados pessoais.

Essas garantias devem
dadas durante toda a existên-
cia do tratamento dos dados
pessoais realizado pelas ins-

ACISSP avança para implantação
da LGPD em suas atividades

tituições, empresas ou enti-
dades.

No caso da associação, foi
feita a contratação do profis-
sional, descriminado na lei
como DPO (Data Protection
Officer), que é o responsável
pela proteção de dados. Seu
trabalho busca assegurar que
a ACISSP esteja em confor-
midade com os regulamentos
globais de privacidade de da-
dos, estabelecendo o padrão
e protegendo as informações

dos usuários por meio de prá-
ticas e padrões éticos.

Para essa implantação, foi
iniciada a análise dos proces-
sos internos da associação, a
forma de armazenagem e tra-
tamento dos dados, bem como
estabelecidas rotinas e formas
de garantir a segurança dos
mesmos. A equipe está rece-
bendo as orientações necessá-
rias a respeito das práticas a
serem tomadas em relação à
proteção de dados pessoais.

Lei Geral de Proteção de Dados versa sobre a coleta, tratamento e segurança dos dados.
Medidas de implantação e adequação estão sendo tomadas.

A proteção de dados é um
tópico cada vez mais impor-
tante no mundo atual. Com
quantidades crescentes de da-
dos sendo coletados, armaze-
nados e compartilhados o
tempo todo, garantir os direi-
tos das pessoas e implantar as
medidas para garantir esses
direitos é essencial.

“A LGPD traz mais segu-
rança jurídica e permite que
se faça uma gestão mais efi-
ciente dos riscos, além de

promover um aumento no pa-
drão do serviço e da compe-
titividade dentro das organi-
zações. Essa lei auxilia inclu-
sive na implantação do com-
pliance que temos trabalha-
do para desenvolver na asso-
ciação.

Todas essas medidas são
passos fundamentais para a
aplicação de práticas ESG
(Environmental, Social and
Governance) na gestão da
ACISSP e da CDL”, analisou

o presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.

E você empresário, já ini-
ciou a implantação do trata-
mento e segurança de dados
na sua empresa?

O associado ACISSP que
quiser saber mais sobre a
LGPD e os processos de im-
plantação em sua empresa,
pode procurar a associação
para receber as orientações e
esclarecer dúvidas.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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O Instituto Nacional da
Propriedade Industrial (INPI)
concedeu o reconhecimento
de Indicação Geográfica a
mais uma região produtora de
café no país. Com esse novo
registro, o Brasil alcançou a
marca de 104 IG, sendo 14
delas destinadas a cafeiculto-
res. A concessão foi obtida
pela Associação dos Cafeicul-
tores do Sudoeste de Minas,
na categoria Indicação de Pro-
cedência.

A região se junta agora a
outras quatro localidades do
Estado de Minas Gerais que
já haviam sido reconhecidas
anteriormente na produção de
café: Região do Cerrado Mi-
neiro, Mantiqueira de Minas,
Campo das Vertentes, e Ma-
tas de Minas. Há ainda a In-
dicação Geográfica do Capa-
raó que inclui parte de Minas
Gerais e parte do Espírito
Santo.

Produtores de café do Sudoeste de
Minas conquistam o reconhecimento

de Indicação Geográfica
O Sudoeste de Minas pro-

duz entre três e quatro mi-
lhões de sacas anuais, o equi-
valente a 10% da produção do
Estado. A associação engloba
21 municípios e conta com 56
produtores ativos na cafeicul-
tura mineira. Uma das carac-
terísticas da região é que as
lavouras foram plantadas em
áreas planejadas, com altitu-
des acima de mil metros.

Produtores haviam feito o
pedido de Indicação Geográ-
fica em agosto de 2022, após
um amplo trabalho de diag-
nóstico e de estruturação fei-
to em parceria com o Sebrae.
O objetivo da iniciativa era
fortalecer a identidade regio-
nal, contribuir para o desen-
volvimento sustentável da ca-
feicultura e viabilizar a inser-
ção competitiva dos produto-
res no mercado global. Com
a IG, os produtores querem
avançar nos esforços de orga-

nização e desenvolvimento do
setor.

Para a analista de inovação
do Sebrae, Hulda Giesbrecht,
a atuação da instituição, em
conjunto com as associações
de produtores rurais, está
transformando a realidade no
campo, por meio da ação co-
letiva com um propósito co-
mum de proteger e promover
a região. “O reconhecimento
do INPI é um diferencial para
o acesso a novos mercados,
qualifica a produção com base
na origem e agrega valor aos
produtos das regiões com In-
dicação Geográfica. O Pro-
grama Sebrae Origens está
presente em diferentes seg-
mentos de atividade, como:
artesanato, cachaça, mel, fru-
tas, farinha, embutidos, quei-
jo, doces, entre outros”, co-
menta Hulda.

Para o presidente da asso-
ciação de produtores, Fernan-

do Barbosa, o reconhecimen-
to do INPI é um marco histó-
rico para a região. “O regis-
tro de Indicação Geográfica é
não só uma promoção para o
nosso produto, mas uma pro-
teção também. Os produtores
vão seguir toda a especifica-
ção técnica, o que vai assegu-
rar mais controle ao proces-
so. Isso vai inspirar e fomen-
tar uma nova cafeicultura para
a região”, avalia o produtor.

Fazem parte da região do
Sudoeste de Minas os muni-
cípios: Arceburgo, Alpinópo-
lis, Alterosa, Bom Jesus da
Penha, Botelhos, Cabo Verde,
Carmo do Rio Claro, Concei-
ção de Aparecida, Fortaleza de
Minas, Guaranésia, Gua-xupé,
Itamogi, Jacuí, Juruaia, Mon-
te Belo, Monte Santo de Mi-
nas, Muzambinho, Nova
Resende, Passos, São Pedro da
União e São Sebastião do Pa-
raíso.           (Ass. Com. Sebrae-MG)

Região é a 104ª IG atestada pelo INPI no país e a 14 produtora de café

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 000025/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de
suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº 8.666/93,
RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000025/2023,
RELATIVO À AQUISIÇÃO DE PNEUS 195/75R16 PARA MANUTENÇÃO
DE VEÍCULOS DO SETOR DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO.–INCISO
IV  DO ART 24 DA LEI 8.666/93, junto  a empresa  AUGUSTO PNEUS
EIRELI CNPJ Nº 35.809.489/0001-21 pelo valor de R$ 5.880,00 ( Cinco mil,
oitocentos e oitenta reais) Itamogi, 28 de Julho de 2023  Ronaldo Pereira Dias,
Prefeito Municipal

Matagal cobre córrego e preocupa moradores do Residencial Morumbi
e Cidade Nova, devido a presença de insetos e bichos peçonhentos

Por Bruno de Freitas Moura -

Repórter da Agência Brasil -

BRASÍLIA

O Índice Geral de Preços
– Mercado (IGP-M) apre-
sentou em julho queda pelo
quarto mês seguido. O índi-
ce calculado pelo Instituto
Brasileiro de Economia da
Fundação Getulio Vargas
(FGV Ibre), recuou 0,72%.
No ano, o IGP-M acumula
deflação (queda de preços)
de 5,15%. Em 12 meses, a
queda é de 7,72%. 

O resultado mostra um
comportamento de desin-
flação na economia brasi-
leira. Em julho do ano
passado, o IGP-M acumu-
lado de 12 meses era po-
sitivo em 10,08%. 

O IGP-M é a média arit-
mética ponderada de três ín-
dices de preços: Índice de
Preços ao Produtor Amplo
(IPA), Índice de Preços ao
Consumidor (IPC) e Índice
Nacional de Custo da Cons-
trução (INCC), e revela o
comportamento dos preços
de produtos e serviços mais
relevantes para produtor,
consumidor e construção
civil.         

INFLUÊNCIAS
O resultado do IPA (-

1,05%) foi o que mais pres-
sionou para baixo o IGP-M
de julho. “O IPA continua

Inflação do
aluguel cai
pelo quarto

mês seguido
registrando deflação em
seus principais grupos, mo-
vimento que permanece in-
fluenciando o resultado do
IGP. No entanto, a intensi-
dade destes movimentos
está arrefecendo, pois im-
portantes matérias-primas
brutas começaram a regis-
trar variações positivas ou
menos negativas, como o
minério de ferro (de -2,21%
para 2,96%), os suínos (de -
7,03% para 3,46%) e o mi-
lho (de -14,85% para -
4,95%)”, detalha André
Braz, coordenador da pes-
quisa. 

O IPC variou 0,11% em
julho. Quatro das oito clas-
ses de despesa pesquisadas
apresentaram alta. A maior
contribuição veio do grupo
transportes - a variação pas-
sou de -1,68% para 0,70%.
O item gasolina variou este
mês 3,65%, depois de ter
sido de -3% em junho. 

O INCC variou 0,06%
em julho, após alta de 0,85%
no mês anterior. 

O IGP-M é conhecido
como inflação do aluguel,
pois costuma ser utilizado
para reajustar anualmente
os contratos de moradia. O
indicador também é utiliza-
do como indexador de con-
tratos de empresas de ser-
viço, como energia elétrica,
telefonia, educação e pla-
nos de saúde.

IGP-M recuou 0,72% em julho, diz FGV

Moradores reclamam de entulhos em
campo de futebol e falta de canalização
Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores dos Bairros
Residencial Morumbi e Ci-
dade Nova, que ficam posi-
cionados abaixo da Rodovia
BR 265, Zona Sul de São Se-
bastião do Paraíso, há pou-
cos meses estavam eufóricos
devido o início das obras pa-
ra canalização de um córre-
go que recebe também des-
carga de água pluvial, loca-
lizado na divisa dos referi-
dos bairros.

A alegria durou pouco, as
máquinas, grande parte da tu-
bulação e pedras lascadas
cabo verde, que lá estavam
depositadas para efetuar o ser-
viço de canalização da neces-
sária e importante obra que a
Prefeitura Municipal de Para-
íso estava realizando, foram
retiradas.

Conforme declarações de
moradores do Residencial
Morumbi, a obra encontra-se
paralisada devido impasse
com órgãos ligados ao meio
ambiente que não aceitam a
canalização com tubulações
fechadas, tem que ser canali-
zação onde as águas corram a
céu aberto.

Outro fato que deixou ga-
rotos e até adultos bastante
inconformados, é que beiran-
do o córrego tem uma área
verde ou institucional dentro

do Residencial Morumbi,
onde havia um campo de ter-
ra batida para a prática de fu-
tebol. Agora encontra-se
cheia entulhos, madeiras e
pedras, impossibilitando ali a
prática esportiva.

Então através do JS, com
razão, os reclamantes e os
adeptos que gostam de bater
uma bolinha, pedem para que

a Prefeitura mande retirar
aqueles entulhos, madeiras e
pedras que estão depositadas
dentro do campo, retorne as
obras de canalização do
córrego, porque quando cho-
ve forma-se dentro e ao lado
do córrego poças d’agua que
podem sim se tornarem focos
do mosquito aedes aegypt,
pois já aconteceram vários

casos de dengue que infetou
moradores dos dois bairros.
Conforme foto registrada pela
reportagem do Jornal do Su-
doeste, vejam o tamanho do
matagal que até escondeu o
curso do córrego, onde ali está
repleto de insetos, bichos
peçonhentos e possível foco
do mosquito transmissor da
dengue.

Tadeuzinho
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Por Ralph Diniz

Em situação extremamen-
te delicada, a Fundação Sana-
tório Gedor Silveira, respon-
sável pela administração do
Hospital Psiquiátrico Gedor
Silveira, emitiu nesta semana
um ofício para a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso e
Superintendência Regional de
Saúde, informando que o es-
tado financeiro da instituição
está em estado de falência e
pode resultar no fechamento
do hospital em apenas 30 dias.

Em entrevista concedida
ao Jornal do Sudoeste, Fer-
nando Montans Alvaren-ga,
presidente do conselho Dire-
tor e Curador da fundação,
revelou a gravidade da situa-
ção: “Atualmente a Institui-
ção apresenta um déficit fi-
nanceiro de R$ 300 mil men-
sais.” Ele ainda explicou os
motivos pelos quais acredita
que a situação chegou a tal
ponto.

“Inicialmente, é importan-
te registrar que os hospitais
psiquiátricos ao contrário dos
hospitais gerais, não recebem
grandes incentivos do gover-
no. Paralelo a isto, as diárias
SUS possuem valores defasa-
dos, logo, não acompanha a
inflação nos alimentos, insu-
mos, medicamentos, etc. Tais
pontos, agravam sobremanei-
ra a saúde financeira do Hos-
pital,” lamenta Alvarenga.

O curador e diretor expli-
ca que, desde que assumiu a
gestão do hospital psiquiátri-
co, em julho de 2022, tem tra-
balhado para tentar reverter a
situação. “Com a assunção da
nova diretoria, tomamos todas
as medidas cabíveis para en-

Crise financeira ameaça fechar hospital
psiquiátrico Gedor Silveira em 30 dias

Em ofício alarmante, a curadoria do hospital solicita apoio urgente das autoridades e revela déficit mensal de R$ 300 mil

xugar gastos e readequar o
hospital a atual realidade.
Estamos com um trabalho for-
te com os entes federados, em
busca de recursos ao hospital,
bem como requerimento de
emendas parlamentares a Ins-
tituição, a fim de que conse-
guíssemos um fôlego na ges-
tão financeira”.

Alvarenga também discor-
re sobre um Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) que
a instituição tentou cumprir,
mas sem sucesso por falta de
contrapartidas do poder públi-
co. “O TAC visava estabele-
cer as esferas que o Hospital
deveria se adequar. As ade-
quações necessárias para o
bom funcionamento da Insti-
tuição exigem maior investi-
mento financeiro, que deveria
vir dos Municípios que o Hos-
pital Gedor Silveira atende,
do Estado de Minas Gerais e
da União”.

No ofício encaminhado às
autoridades, Alvarenga tam-
bém aponta o não cumprimen-
to de um acordo de cofinanci-
amento tripartite estabelecido
por uma Ação Civil Pública
em curso na Justiça Federal.
Segundo ele, esse acordo fir-
mado propunha uma colabo-
ração financeira dos três en-
tes federados – Município,
Estado e União – com o obje-
tivo de corrigir o valor das di-
árias hospitalares e garantir o
equilíbrio financeiro da insti-
tuição. Além disso, o acordo
previa medidas para a moder-
nização e melhoria dos cuida-
dos viabilizados pelo hospital.

No entanto, o gestor afir-
ma que as medidas acordadas
não foram adotadas e que o
hospital segue recebendo di-

árias com valores defasados.
“Em síntese, cofinanciamento
é colaboração financeira dos
três entes em investimentos
financeiros no Hospital. Hou-
ve este comprometimento,
mas, até o presente momen-
to, recebemos a título de diá-
rias valores defasados”, con-
ta Alvarenga.

Ainda de acordo com
Fernando Alvarenga, o fecha-
mento do Hospital Psiquiátri-
co Gedor Silveira seria um
duro golpe para a saúde men-
tal na região, já que é referên-
cia para mais de 150 municí-
pios do Estado de Minas Ge-
rais. “A situação é especial-
mente grave pois o hospital
abriga atualmente 120 pacien-
tes internados, que precisari-
am ser realocados”.

Por fim, questionado se
existe alguma esperança de a
situação ainda ser revertida

para que a comunidade não
perca o hospital, Alvarenga é
cauteloso, mas enfático:
“Apenas se houver mobiliza-
ção e aplicação de recurso no
hospital pelos municípios que
atendemos, que hoje temos
pacientes de 60 deles, mas
atendemos mais de 150 no
Estado de Minas Gerais. E
pela União pela importância
do hospital na rede,” conclui.

“PARAÍSO É A ÚNICA
CIDADE ATENDIDA
QUE CONTRIBUI”,

DIZ PREFEITO
À reportagem do “JS”, o

prefeito de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo Morais, de-
clarou que a administração
tem tentado contribuir com o
hospital psiquiátrico Gedor
Silveira desde o início da ges-
tão, em 2021, para que a ins-
tituição continuasse em fun-

cionamento. Segundo ele, a
gestão anterior foi marcada
por “manifestos para o fecha-
mento da instituição” e, des-
de que assumiu a prefeitura,
tem se empenhado em rever-
ter a situação.

Contudo, o prefeito levan-
ta uma questão importante:
“Mais de 50 cidades utilizam
o hospital com pacientes e não
contribuem com nada”. Con-
forme explica, “Paraiso é a
única cidade atendida pelo
Gedor que contribui com in-
centivo de recurso no valor de
125 mil reais mensais, recur-
so esse para praticamente
manter o Hospital aberto des-
de nosso primeiro dia de go-
verno”.  Além disso, Morais
faz duras críticas à gestão an-
terior do hospital psiquiátrico.

Morais denuncia também
o desamparo por parte de ou-
tras esferas governamentais.

“O Estado de Minas Gerais
praticamente não se manifes-
ta e deixa o tempo passar es-
trangulando o hospital finan-
ceiramente. A União nem um
projeto de saúde mental tem
em sua base e isso não é de
agora, é de anos”. E vai além,
apontando que o hospital tem
sido alvo de internações com-
pulsórias na verdade para ti-
rar detentos das cadeias e in-
ternar no sanatório. “Inadmis-
sível isso e todos sabem, já
que eu mesmo denunciei o ato
já em vários eventos de saú-
de mental do qual participei”.

Diante do cenário preocu-
pante, o prefeito assegura que
continuará tentando não dei-
xar que as portas do hospital
se fechem. Para encontrar
uma solução, ele faz um ape-
lo: “Já pedi aos deputados
Arantes e Emidinho que en-
cabecem uma audiência pú-
blica o mais rápido possível
para decidirmos o que fazer
junto ao Estado”. Por fim, o
líder do Poder Executivo
paraisense reforça que a situ-
ação do Gedor Silveira é gra-
ve e que a discussão sobre a
sua continuidade precisa in-
cluir uma abordagem mais
ampla e incisiva sobre a saú-
de mental.

O Jornal do Sudoeste en-
trou em contato com as asses-
sorias do deputado estadual
Antônio Carlos Arantes e do
federal Emidinho Madeira, a
fim de saber quais medidas
eles poderiam tomar para aju-
dar o hospital psiquiátrico
Gedor Silveira a manter suas
portas abertas. Entretanto, até
o fechamento desta reporta-
gem, nenhum deles havia
retornado.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação
nº 302/2023. Pregão n.º 044/2023, Presencial, Registro de Preços n.º 027/2023,
Tipo menor preço, sob o critério de julgamento menor preço por item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
fornecedor(es) de medicamentos, para atendimento dos setores da Secretaria
de Saúde que fazem uso dos mesmos nos atendimentos e para as farmácias
municipais que dispensam medicamentos para pacientes mediante
prescrições médicas com origem nos atendimentos do SUS – REMUNE, por
um período de 12 meses. A abertura será dia 15 podendo se estender até o dia
17 de Agosto de 2023, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 09:00 as
16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 28 de Julho de 2023. FERNANDA CRISTINA PEREIRA–
Pregoeira.

ALTERAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 010/2023, Tipo Menor Preço por item, Obje-
to: “Aquisições de Suplementos Alimentares para atender as necessidades
da Secretaria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino”.A abertura,
que era dia 01 de agosto de 2023, será dia 10 de agosto de 2023 às 08:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-se
à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00
às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e ad-
quiridos. São Tomás de Aquino – MG, 28 de agosto de 2023. Daniel Ferreira da
Silva – Prefeito Municipal.

Jornal do Sudoeste

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), determi-
nou a suspensão de todos os
processos na Justiça sobre
a chamada revisão da vida
toda das aposentadorias.

Processos em instâncias
inferiores do Judiciário
abordando este tema, con-
forma a decisão prolatada
pelo ministro deverão ficar
sus-pensos até o julgamen-
to de recurso do INSS, Ins-
tituto Nacional do Seguro

“Revisão da vida toda” do INSS
está suspensa por determinação

de Alexandre Moraes
Social, questionando deci-
são do STF.

Segundo informações, a
previsão é que a Corte ana-
lise o recurso entre os dias
11 e 21 de agosto. O recur-
so combate decisão do STF
prolatada em dezembro
passado, entendendo que
todos os aposentados e pen-
sionistas do INSS têm di-
reito à chamada revisão da
vida toda em suas aposen-
tadorias.

A revisão assegura a

possibilidade de segura-
dos terem recalculados
seus benefícios de forma
mais vantajosa, conside-
rando todos os salários re-
cebidos pelo trabalhador
inclusive os anteriores a
julho de 1994, que atual-
mente não integram os
cálculos.

“É prudente que seja
determinada a suspensão
dos processos que trami-
tam nas instância de ori-
gem até a decisão defini-

tiva destes declaratórios”,
salienta Alexandre Mora-
es, ao acatar a paralisação
das ações. Ele argumenta
ainda que tribunais não
estão aguardando o trânsi-
to em julgado, a conclusão
em definitivo do processo
pelo STF.

Por sua vez, a Defen-
soria Pública da União
(DPU) formalizou ao STF
que assegure e seja cumpri-
do o que foi decidido pelo
tribunal, ano passado.
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, por meio
da Secretaria Municipal de
Educação, publicou edital
para o Processo Seletivo 01/
2023, para contratação de di-
versos cargos por tempo de-
terminado.

As inscrições serão
efetuadas exclusivamente via
internet no endereço eletrô-
nico www.imamconcur
sos.org.br, por meio do link
correspondente ao Processo
Seletivo Simplificado da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso – Edital 001/2023, no
período de 28 de agosto a 12
de setembro.

Após efetivar a inscrição
o candidato que tiver títulos
deverá autenticá-los em car-
tório e entregar, presencial-
mente, na SME, situada à
Rua Tenente José Albino,
580, Centro, durante o perío-
do descrito acima. Deste
modo, o Processo consiste

Secretaria de
Educação abre
inscrições para

processo seletivo
em duas fases: a inscrição e
entrega de títulos.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Educação,
Lucas Candido de Oliveira, o
candidato que ainda não pos-
suir o certificado de conclu-
são do curso, poderá se ins-
crever normalmente no pro-
cesso seletivo, pois será exi-
gido a apresentação do mes-
mo apenas no momento da
reunião para contratação.

“Os candidatos não são
obrigados a participar da se-
gunda fase (Títulos), neste
sentido, quem não é detentor
de nenhum título pode se ins-
crever normalmente, porém
ficará classificado após os
candidatos com títulos. Este
processo será válido para
todo o ano letivo de 2024,
entretanto a prioridade de es-
colha de vagas contempla os
aprovados no concurso públi-
co 01/2019”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Por Andréia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

As contas públicas fecha-
ram o mês de junho com saldo
negativo, resultado principal-
mente da queda de receitas
extraordinárias do governo fe-
deral. O setor público conso-
lidado - formado por União,
estados, municípios e empre-
sas estatais - registrou déficit
primário de R$ 48,899 bilhões
no mês passado, ante superá-
vit primário de R$ 14,395 bi-
lhões em junho de 2022.

Os dados foram divulgados
nesta sexta-feira (28), em
Brasília, pelo Banco Central
(BC). O déficit primário repre-
senta o resultado negativo das
contas do setor público (des-
pesas menos receitas),
desconsiderando o pagamento
dos juros da dívida pública.

Segundo o chefe do Depar-
tamento de Estatísticas do BC,
Fernando Rocha, na compara-
ção interanual, a conta do Go-
verno Central teve piora de R$
60,2 bilhões. A queda na arre-
cadação dos governos regio-
nais também contribuiu nega-
tivamente com o resultado das
contas públicas, com piora do
resultado primário em R$ 1,8
bilhões.

Em 12 meses, encerrados
em junho, as contas acumulam
déficit primário de R$ 24,270
bilhões, o que corresponde a
0,24% do Produto Interno Bru-
to (PIB, soma de todos os bens
e serviços produzidos no país).

Considerando o resultado
em 12 meses, houve pico do
superávit primário em agosto
do ano passado, quando che-
gou a R$ 230,6 bilhões (2,44%
do PIB). Desde então, esse re-
sultado positivo vem caindo no
acumulado em 12 meses, sen-
do essa a décima primeira re-
dução mensal consecutiva,
passando agora para um défi-
cit.

Em 2022, as contas públi-
cas fecharam o ano com supe-
rávit primário de R$ 125,994
bilhões, 1,27% do PIB.

Contas públicas têm déficit de
R$ 48,899 bilhões em junho

ESFERAS DE GOVERNO
No mês passado, o Gover-

no Central (Previdência, Ban-
co Central e Tesouro Nacional)
apresentou déficit primário de
R$ 46,480 bilhões ante o su-
perávit de R$ 13,710 bilhões
em junho de 2022. O resulta-
do é explicado pelo aumento
das despesas em R$ 8,9 bi-
lhões (4,9%) e pela redução
das receitas em R$ 51,4 bi-
lhões (26,1%).

O principal motivo para a
queda nas receitas foi o paga-
mento de R$ 27,5 bilhões da
concessão de usinas hidrelétri-
cas pertencentes à Eletrobras,
privatizada em junho do ano
passado. Além disso, o Banco
Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social
(BNDES) pagou R$ 19,5 bi-
lhões em dividendos à União
no mesmo mês. Em junho des-
se ano, nenhuma dessas recei-
tas extraordinárias se repetiu.

O montante do déficit do
Governo Central difere do re-
sultado divulgado ontem (27)
pelo Tesouro Nacional, de dé-
ficit de R$ 45,223 bilhões em
junho, porque, além de consi-
derar os governos locais e as
estatais, o BC usa uma meto-
dologia diferente, que leva em
conta a variação da dívida dos
entes públicos.

Já os governos estaduais
tiveram superávit no mês pas-
sado de R$ 2,645 bilhões, ante
déficit de R$ 1,492 bilhão em
junho de 2022. Enquanto isso,
os governos municipais anota-
ram déficit de R$ 3,573 bi-
lhões em junho deste ano. No
mesmo mês de 2022, houve

superávit de R$ 2,348 bilhões
para esses entes.

No total, os governos regi-
onais - estaduais e municipais
- tiveram déficit de R$ 927
milhões em junho de 2022
contra resultado positivo de R$
856 milhões no mesmo mês de
2022. A piora no resultado
interanual é explicada pela re-
dução de 5,2% nas receitas
com o Imposto Sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços
(ICMS), principal fonte de ar-
recadação dos governos esta-
duais e municipais.

Já as transferências regula-
res do governo federal, no
âmbito do compartilhamento
de impostos e outras normas
federativas, ficaram estáveis
no mês com pequena variação
positiva de 0,3%.

As empresas estatais fede-
rais, estaduais e municipais -
excluídas as dos grupos
Petrobras e Eletrobras - tive-
ram déficit primário de R$
1,492 bilhão no mês passado.

DESPESAS
COM JUROS

Os gastos com juros fica-
ram em R$ 40,726 bilhões no
mês passado, contra R$ 98,188
bilhões de junho de 2022.

Nesse aumento, há os efei-
tos das operações do Banco
Central no mercado de câmbio
(swap cambial, que é a venda
de dólares no mercado futuro),
que, nesse caso, contribuíram
para a melhora da conta de ju-
ros na comparação anual. Os
resultados dessas operações
são transferidos para o paga-
mento dos juros da dívida pú-

blica, como receita quando há
ganhos e como despesa quan-
do há perdas.

No mês passado, a conta de
swaps teve ganhos de R$ 20,5
bilhões contra perdas R$ 39,9
bilhões em junho de 2022.

Na comparação interanual,
a queda da inflação também
ajuda a reduzir os juros. Por
outro lado, contribuem para a
evolução dessa conta o aumen-
to do estoque da dívida e a alta
da taxa Selic no período, que
passou de 12,75% ao ano em
junho do ano passado para os
atuais 13,75% ao ano.

O resultado nominal - for-
mado pelo resultado primário
e os gastos com juros - aumen-
tou na comparação interanual.
Em junho, o déficit nominal
ficou em R$ 89,625 bilhões
contra o resultado negativo de
R$ 83,793 bilhões em igual
mês de 2022.

Em 12 meses, o setor pú-
blico acumula déficit R$
662,381 bilhões, ou 6,42% do
PIB. O resultado nominal é
levado em conta pelas agênci-
as de classificação de risco ao
analisar o endividamento de
um país, indicador observado
por investidores.

DÍVIDA PÚBLICA
A dívida líquida do setor

público - balanço entre o total
de créditos e débitos dos go-
vernos federal, estaduais e
municipais - chegou a R$
6,096 trilhões em junho, o que
corresponde a 59,1% do PIB.
Em maio, o percentual da dí-
vida líquida em relação ao PIB
estava em 57,8%.

Em junho deste ano, a dí-
vida bruta do governo geral
(DBGG) - que contabiliza ape-
nas os passivos dos governos
federal, estaduais e municipais
- chegou a R$ 7,594 trilhões
ou 73,6%, mantendo-se está-
vel como proporção do PIB em
relação ao mês anterior (R$
7,563 trilhões ou 73,6% do
PIB). Assim como o resultado
nominal, a dívida bruta é usa-
da para traçar comparações
internacionais.

Dívida bruta está em 73,6% do PIB
Reprodução

Mais um trecho da estrada
que liga a BR 265 ao distrito
de Guardinha, via Morro Alto,
foi pavimentada nesta sema-
na. Nesta etapa foi pavimen-

Prefeitura pavimenta novo
trecho da estrada de Guardinha

tado mais 1,1 quilômetro da
estrada, restando apenas dois
quilômetros para conclusão,
até o distrito.

Conforme destaca o pre-

feito Marcelo Morais, a ex-
pectativa é que o asfalta-
mento seja concluído até ou-
tubro. "É um sonho de toda a
população que mora no dis-

Maria Eduarda Magalhães

trito e dos proprietários de
fazendas e sítios daquela re-
gião que utilizam a via", des-
taca.

A Prefeitura informa que

estão em andamento os traba-
lhos de preparação de subl-
eito, leito e base, logo após a
chamada ponte da Cavinha,
abrindo a via que receberá o

asfalto e deixando a estrada
preparada para a próxima
etapa de pavimentação asfál-
tica.
(Com informações da Secom da Pref. SSP)

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
29 de Julho de 2023

página 7Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Na última semana, o pilo-
to paraisense Francine Rossi
conquistou o segundo lugar na
terceira etapa da UTV Cup,
disputada em Bragança Pa-
ulista. Ao lado da filha, ele su-
biu ao pódio na categoria
double.

UTV Cup é um campeo-
nato de rally baja no qual ven-
ce o competidor que cumpre

Família Rossi conquista o
vice em etapa da UTV Cup

Piloto Francine Rossi conta com a companhia dos filhos em competição de rally

as três baterias do dia no me-
nor tempo. A terceira etapa da
temporada teve um roteiro
extremamente técnico, com
subidas e descidas bem íngre-
mes, trechos de mata fecha-
da, trial, alta velocidade, sal-
tos e muitas curvas que cola-
boraram para o aprimoramen-
to das técnicas de pilotagem.

"Foi uma prova de um dia
em veículos. O percurso teve
120 quilômetros de extensão,

divididos em quatro voltas",
explica o piloto, que também
disputa o campeonato brasi-
leiro de rally baja na catego-
ria motos, no qual ja é bicam-
peão e segue a passos largos
rumo à terceira conquista.

Francine tem como com-
panheiros de prova na UTV
Cup os dois filhos, que se re-
vezam como navegadores nas
provas. Desta vez, foi a vez
da filha Ana Clara Venâncio

Rossi, de 18 anos, ajudar o pai
a conquistar o segundo lugar
na categoria  e ficar entre os
10 primeiros na classificação
geral. O caçula Caio Venâncio
Rossi, de 14 anos, também
faz parte da equipe.

Segundo Rossi, a etapa
ocorreu em uma montanha
com características técnicas
bem difíceis; com muita in-
tensidade a cada quilômetro
percorrido nas trilhas da Fa-

zenda Coronel Jacinto, situa-
da na zona rural da cidade
paulista.

Para o piloto paraisense,
porém, a competitividade fica
em segundo plano. O que im-
porta mesmo para ele é divi-
dir esses momentos com os
filhos e passar a eles o amor
pelos esportes de automotor.
"A galera fica muito focado
em ganhar a corrida, porque
na double precisa ter um na-

vegador profissional. Mas, eu
não penso assim. Eu vou cor-
rer e ainda levar a minha fa-
mília para curtir esses mo-
mentos junto comigo. E  isso
está incentivando outros com-
petidores a também levaram
seus familiares. E legal de-
mais", declara Rossi.

A próxima etapa da UTV
Cup ocorre no dia 23 de se-
tembro, ainda sem lugar defi-
nido.

FOTOS: Reprodução

Moradores na Rua Sta. Helena, Vila Formosa, alegam que motoristas
folgados estão estacionando seus veículos de frente suas garagens

Condutores de veículos têm
estacionado em portas de garagens

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores na Rua Sta.
Helena, principalmente os
que residem no trecho entre
as ruas Evaristo Malaguti e
rua Pedro Bueno de Moura,
na Vila Formosa, procuraram
o Jornal do Sudoeste para fa-
zer a seguinte reclamação.
Conforme alegam, no referi-
do quarteirão da Rua Sta. He-
lena que fica nas proximida-
des da Faculdade Libertas e
Posto de Saúde localizado na
Av. Wenceslau Brás, o trânsi-
to de veículos é muito inten-
so, e por este motivo os mo-
toristas usam este trecho da
Rua Sta. Helena para estacio-
nar seus veículos.

“Com isso existem aque-
les motoristas folgados e sei
lá se compraram, ou não têm
carteira de habilitação, esta-
cionam seus veículos bem na
entrada da garagem de minha
residência”, inconformado
denuncia um dos moradores.
Muitas das vezes tenho que
sair com o meu carro para ir

Reprodução

atrás de meus compromissos
e afazeres, e já teve caso de
eu esperar por mais de uma
hora para motorista chegar
para tirar o seu veículo de
frente minha garagem.

“Por esta justa razão peço
através do JS, para que a Se-
cretaria Municipal de Trânsi-
to de São Sebastião do Paraí-
so mande fazer faixas de solo
amarela, de frente as garagens,

proibindo o estacionamento ir-
regular de veículos, e também
periodicamente enviar Guar-
das Municipais de Trânsito no
local para notificar os infrato-
res, pede um dos moradores.

O governador Romeu Ze-
ma acompanha, nesta quinta-
feira (27/7), às 10h30, no Por-
to de Vitória, Espírito Santo,
o embarque do primeiro lote
com 15 mil toneladas de lítio
pré-químico premium extraído
do Vale do Jequitinhonha. 

A extração é realizada pela
Sigma Lithium, empresa que
já está instalada na região em
que o Governo de Minas lan-
çou o  Projeto Vale do Lítio
Brasil, por meio da Secretaria
de Estado de Desenvolvimen-
to Econômico (Sede) e da
Agência de Promoção de In-
vestimentos e Comércio Ex-
terior (Invest Minas). 

A carga dá início às expor-
tações do lítio extraído na lo-
calidade, material que será
enviado para a empresa chi-
nesa Yahua. De acordo com a
Sigma Lithium, até o final do
ano, a estimativa de exporta-
ção é de cerca de 130 mil to-
neladas. 

VALE DO LÍTIO BRASIL 
Comandado pelo Governo

de Minas, o Vale do Lítio Bra-
sil é um projeto socioeconô-
mico que, de forma transver-
sal com atores públicos e se-
tor produtivo, busca gerar
transformação econômica e
social para o Vale do Jequiti-
nhonha e Norte de Minas, re-
giões com os menores Índices
de Desenvolvimento Humano
(IDH). 

Governo de Minas
acompanha primeira

exportação de
lítio do Vale do
Jequitinhonha

GERAÇÃO DE
EMPREGOS

A Sigma é uma indústria
verde, produtora de pré-quí-
mico de lítio, essencial para
baterias, ligas metálicas, dis-
positivos médicos e produção
de fármacos, entre outras apli-
cações. 

Atua em Itinga, no Vale do
Jequitinhonha, desde 2014,
 em posição estratégica para
toda a cadeia de insumo de
transição energética. Além da
extração mineral, a empresa
gera benefícios à comunida-
de por meio de iniciativas
socioambientais.

Sua planta verde não pos-
sui rejeitos e barragem, ga-
rantindo 100% de fonte de
energia limpa. A projeção de
geração de postos de traba-
lho pela Sigma, na atuação
no Vale do Lítio, já chega a
1 mil empregos diretos, sen-
do 70% deles destinados a
moradores da região. A em-
presa estima chegar a 13 mil
novos postos de trabalho in-
diretamente.

SERVIÇO 
Acompanhamento
do embarque da

Sigma Lithium no
Porto de Vitória  

Data: 27/7/2023 (quinta-feira)
Horário: 10h30
Local: Porto de Vitória-PDIP,
Centro, Vitória - Espírito San-
to (ES)
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